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曾经
王皓不认为自己胖

当网民对王皓是否应该减肥纷纷展开讨论
时，这位主角却意志坚定：“我不觉得自己胖，减
什么肥啊？”

俊朗的脸庞与精湛的球技让王皓拥有庞大
的“粉丝团”，但这位帅哥的身材从去年开始却
迅速走样，及至全运会期间，他的将军肚已经相
当明显，换来了“肥皓”的新外号。

一开始，王皓对于自己的发福丝毫没有
“悔意”。八一乒乓球队主帅王涛在全运会之
前承认，王皓确实胖了好几斤，后者在接受采
访时却摆出浑然不觉的姿态：“胖了？我倒不
觉得。”网民对王皓是否应该减肥纷纷展开讨
论时，这位主角却意志坚定：“我不觉得自己
胖，减什么肥啊？”

全运会乒乓球比赛在青岛举行期间，当媒
体再次向王涛抛出王皓发福的问题时，这位前
中国队头号男单也显得不耐烦了：“胖一点对
技术打法有什么影响啊？200斤的人不是照
样打球嘛，你看这次参赛的胖子多的是！”在
青岛观赛的刘国梁则承认，与夏天时相比，王
皓确实胖了不少，他估计，这与王皓在地方队
参加乒超联赛与备战全运会有关系，“国家队
的对抗和训练强度比地方队高，这应该是他肥
胖的原因”。

后果
乒坛一哥位置被取代

没有正视自己的体重危机，王皓在国际
赛场频吃苦头。在全运会后，王皓代表亚洲
联队赴土耳其参加欧亚对抗赛，他以 0∶3输
给了德国名将波尔。去年 12月上旬，他代表
中国队参加东亚运动会，在男团决赛中爆冷
不敌日本队的水谷隼。去年 12月下旬，王皓
以卫冕冠军的身份到长沙参加世界乒乓球总
冠军赛，组委会在抽签环节上“搞搞新意
思”，非种子选手有权自主选择对手，结果波
尔毫不犹豫地站到了王皓身边，他的理由是：

“王皓最近输给了我，我觉得他的状态不是太
好。”波尔没有选错对手，王皓最终以 1∶4败
北，无缘 4强。

进入新的一年，王皓连保持了27个月之久
的男单世界第一也拱手相让给师弟马龙。

肥成这样，还怎么打球
王皓发福被网友笑称“肥皓”刘国梁用激将法刺激爱徒减肥

对比王皓在 2008 年北京奥运
会与 2009 年第 11 届全运会的比赛
图片可以发现，这位中国乒乓球队
现役头号帅哥的身形在短短一年间
迅速膨胀，尤其那若隐若现的将军
肚，也难怪球迷和网民现在都改口
称他为“肥皓”。正值当打之年的王
皓因为身形暴胀而影响状态，一直
看好他的中国男队主教练刘国梁心
急如焚。趁着全队召开 2009 年总
结大会之际，刘国梁“精心”准备了
一份“礼物”——他把网民对王皓的
批评与寄语打印出来，不仅在全体
大会上高声读出，还要求王皓好好
保存。刘国梁认为，王皓在过去一
年对自己的要求太低，过度发福导
致状态下滑。他发现，在送出“大
礼”后，王皓明显更加努力训练了，
也开始积极减肥。

大梅体重令人愁
王一梅的体重问

题，曾几何时困扰着两任
中国女排主帅。这位身
高 1.90 米的力量型选
手，体重最高时曾超过
100公斤。不管是陈忠
和还是蔡斌都想尽办法
让她瘦下来，除了科学的
训练方法外，还在饮食上
控制。在国家队训练了
一段时间后，王一梅的体
重明显下降，但只要回到
地方队，她便再次发胖。

肥罗被传曾抽脂
罗纳尔多的天赋毋

庸置疑，但他也逃不过
发福的恶运。在巅峰时
期，肥罗的体重达到了
传闻中的 95公斤，他的
竞技状态也急剧下滑。
2007年末，他终于开始
瘦身。适量饮食、有球
训练和体能训练，肥罗
的啤酒肚渐渐消失。但
也有媒体爆料，他其实
利用膝盖手术作掩护，
悄悄地抽掉了约 1.5公
斤的脂肪。

专题撰文 林峰

刘国梁主教练也不是因为一时冲动才
出此“狠招”的，这都是基于对王皓性格的了
解。“他不是那么要强的人，通常是教练踹一
脚，他才走一步，一旦要求低一点、管理松一
点的话，他的自我要求就始终不到位。你们
说他心气不足，其实是有道理的。大家还是
都能看出来，他本身自我要求没那么高，一
般比赛看不上眼，就等着奥运会。”

刘国梁解释道，“我说你再这样下去，别
说参加奥运会，连竞争奥运会资格的机会都
没有，这才唤醒了他的危机意识。再加上下
半年年轻队员冲击越来越大，他自己无论是
世界排名还是队内排名都起了一些变化，这
才触动了他。他应该向邓亚萍、张怡宁学
习，永不满足，只要在场上打，对比赛的胜利
永远充满渴望。”

对于马龙取代王皓成为世界第一，刘国
梁认为再正常不过，他一针见血地指出，超
标的体重已经严重阻碍王皓的前进，“王皓
前一阶段对自己要求太低了！从他的体形也
能很明显看出来，胖了就跑不动”。中国男队
在日前的总结大会上专门把王皓的问题提出
来讨论，“我把网友对他的批评和寄语，尤其是
对他有触动作用的话，专门给他打印了一份，
在总结里给他念出来了”。刘国梁这次可是
动了真格，因为全体教练和队员都在会上听

到网民笑称王皓为“肥皓”，“对他来说，虽说
可能在面子上有些过不去，但是，我也说了，
这是送给你的礼物，要好好保存。”

激将法显然收到了明显的成效，据刘国
梁主教练透露，王皓在最近的训练中一直
在努力减肥，不仅训练加量，还穿上特制的
负重服跑步，目前已经瘦了 8到 10斤。“看
来他自己也已经意识到了，近期训练非常
积极，明显是想找回自己最巅峰的状态，这
跟马龙崛起对他的触动也有关系。”

挨批 刘国梁新年送“厚礼”

帅谈 王皓需要“踹”着走

西部之峰：王皓，如果你那一身肥肉不减下去，以后不但赢不了
波尔，就是如奥恰洛夫、水谷隼等新一代外国强手，一样把你打得找
不到北。

新浪网友：王皓遭遇“肥胖门”和“恋爱门”，而且拼劲不够，主场
都输了，看来走下坡路了。

kndf：王皓现在胖成什么样子了，奥运后究竟在干什么？
hualuoqu：王皓就是输在体形，胖得都跑不动了，反应出奇地

慢，那身子比刘国梁还要臃肿，也不知多少日子没练过球了。看看
不停晃荡的脂肪，还有必要找别的借口吗？


